

Totem de Champagne : Cèdre du Liban



Autre nom : *Cedrus libani*



Famille : Pinaceae

Genre : *Cedrus*

fruit → cônes

Couleur : ● ●

Hauteur : 20 à 30 m

Exposition : soleil

Mode de vie : Le Cèdre du Liban de nos jours a quasiment disparu de son pays d'origine.

On le trouve souvent dans des parcs et jardins (comme le Parc Simone Veil à Champagne) car il est sensible à la pollution atmosphérique (au contraire du Cèdre de l'Atlas) et n'aime pas les sols gorgés d'eau. Il a besoin d'un sol profond et aime l'altitude (1000m à 2000m).

Descendance : Au début, le cèdre a la même forme qu'un sapin, puis avec le temps,

les branches se couchent à l'horizontale. Ses aiguilles courtes, vert foncé et piquantes ne tombent pas à l'automne. Ses cônes verts puis violets, mâles (petits) et femelles (grands), sont fécondés grâce au pollen transporté par le vent, et 2 ans après, libèrent des graines.



Pour le reconnaître : Le cèdre du Liban peut facilement être confondu avec le cèdre de l'Atlas alors voici leurs principales différences. Les cônes ont des cônes dressés : ceux du cèdre du Liban mesurent environ 10 cm contre 6 cm pour l'Atlas. Le cèdre du Liban est souvent moins grand et a des aiguilles plus vertes et sombres que le cèdre de l'Atlas.



Les menaces planant sur cette espèce : Le cèdre du Liban est menacé dans plusieurs pays par la surexploitation de son bois imputrescible (résiste bien à la décomposition), la diminution de son habitat (déforestation, urbanisation), le réchauffement climatique et l'attaque de parasites comme les pucerons, les cochenilles et les champignons.